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天天目目西西··

苏河典范

深化楼宇党建“治立方” 绘就善治和合“实景画”
街道召开“楼务会”建设研讨会

苏河初心启航 感悟发展脉搏
街道开展苏州河“船行党课”党工委中心组学习活动

� � � � 为深入学习贯彻党的二十大精神，
以市委“六大工程”、区委“五个聚力”
为牵引，强化党建引领基层治理和治理
能力现代化建设，做实“楼务会”新型楼
宇治理平台建设，6 月 19 日下午， 天目
西路街道召开 “深化楼宇党建 ‘治立
方’，绘就善治和合‘实景画’”楼务会
建设研讨会。街道相关科室及职能部门、
各楼务会召集人、“两新”党组织书记代
表、 楼宇党群工作者、 专家学者齐聚一
堂，就如何进一步深化楼宇党建“治立
方”多元善治体系建言献策。

街道党工委书记董启蒙对深化楼宇
党建“治立方”，全面推动楼务会善治能
级建设提出要求和希望：一是认清“四
个需要”，坚定不移抓组建。 推动楼务会
建设， 是践行全过程人民民主重大理念
的需要，是党建引领基层治理的需要，是
区域发展的需要，是建设“品质天目”的
需要， 要进一步抓好重点楼宇的楼务会
组建工作，让楼务会规范“建起来”。 二
是立足“四个作用”，持之以恒促运行。
要聚焦了解需求、整合资源、促进交流，
推进自治共治，充分发挥楼务会的总渠
道作用，让楼务会高效“转起来”。 三是
锚定“四个目标”，千方百计强实效。 要
始终坚持把楼务会打造成 “有凝聚力、
有吸引力、有生命力、有影响力”的民主
议事协商平台，因地制宜，开展各项特色
项目和活动，让楼务会持续“活起来”。

主题交流拓思路
楼宇治理共提升

与会人员围绕“楼务会”建设情况、
特色亮点及瓶颈问题进行了主题交流。

环智大厦楼务会召集人、 添睦法律
行业党建顾问顾伟强表示： 环智国际大
厦楼务会于 6 月 16 日建成， 将全力打
造“添睦乐智荟”品牌，设“党建楼智
荟、代表民智荟、新侨创智荟、护蕾爱智
荟、益企法智荟、公益联智荟”六个品牌
项目，活动开展以“凝聚服务促发展”为
宗旨， 实现楼宇内各类资源的共享、互
通。

嘉里不夜城、 企业中心楼务会召集
人章悦表示： 嘉里企业中心楼务会自
2022 年成立以来，楼务会工作取得初步
成效，体现在企业平均入驻率、注册企业
税收属地率等全面提升， 楼宇企业与物
业的关系不断融洽， 楼宇营商环境显著
优化，楼宇经济高质量发展。

上海中亚建设集团有限公司党支部
书记、董事长陶火金表示：要充分发挥楼
宇党建引领作用，整合楼宇内各企业的工
会组织和群团组织，为企业职工提供生活
学习方面优质资源（如超市、图书室、健身
房、妈咪小屋等）；坚持以共治为抓手，积
极搭建楼务会民主议事协商平台，推动解
决楼宇内的实际问题，为入驻企业及员工
提供良好的营商和工作环境。

凯德、中港汇、新理想大厦楼务会秘
书长、街道楼宇党群工作者顾芬芬谈到：
凯德、中港汇、新理想大厦楼务会品牌项
目推进过程中，街道楼宇党群工作者始终
立足企业发展、白领需求，做好资源对接
和服务工作；发挥楼务会民主议事平台作
用，增强楼与楼之间、楼宇企业之间的互
动，积极为楼宇治理贡献新想法、金点子；
加强与首席服务团队、楼管家联盟紧密联
系，始终把优化营商环境，促进企业发展，
作为楼务会平台建设的最终成效。

区人大代表、 瀛东律师事务所管委
会主任周子闳从更好地发挥人大代表作
用， 参与楼宇自治共治角度分享了一些
实践，借助楼务会平台，做好社情民意的
收集、 中心工作的推动、 政策法规的宣
传、困难矛盾的疏导、营商环境的优化，
让楼务会转起来、联起来、活起来，推动
楼宇各项实事项目落地的一些实践。

专题研讨谋发展
专家赋能明方向

会上，讨论通过了《天目西路街道
关于加强楼务会“1+5”工作机制的实
施意见（讨论稿）》文件，为楼务会工作
的推进提供了制度保障。

华东理工大学社会与公共管理学院
讲师、硕士生导师刘伟作赋能点评：要重
点关注诉求较多的楼宇， 更好地发挥组
织优势，既做“雪中送炭”的服务，也做
“锦上添花”的引领。 积极寻找楼宇内
企业的利益共通点， 使其愿意付出时间
和精力参与楼务会建设工作。 充分整合
楼务会平台资源， 进一步提升楼务会渠
道吸引力和响应力。

街道辖区内共有 62 幢商务楼宇、
其中 10 幢亿元楼； 注册企业 5600 家、
逾 6 万白领。 2022 年街道先后在宝矿
洲际、静安国际中心 ABCD、企业中心
AB、企业公馆、凯德星贸、达邦组建 4
个 “楼务会”（同一物业联合组建），
共覆盖 10 栋重点楼宇、2 个大型商场
（静安国际中心、 凯德商业中心）160
余家企业、15000 余名白领。 在推进楼
务会建设过程中， 街道始终坚持以白
领的五个层级的需求为导向， 即聚焦
组织需求、做优人员配置，满足发展需
求、做强服务增能，促进社交需求、做
精活动品牌，强化归属需求、做实制度
保障，实现自我需求、做通治理循环，
形成了更能发挥“善治”能级的运行
机制，建立和完善多维联动、协同发力
的多元善治体系。

目前，街道正积极推进环智大厦、中
港汇、嘉里不夜城一期、企业广场、新理
想 5 个楼务会的建设，在下一步工作中
将把此次研讨会的成果转化为精神动
力，切实围绕“建立多维联动、协同发力
的多元善治体系”的工作目标，全面推
动“品质天目”高质量党建引领下的楼
宇治理及楼宇经济发展提质增效。

（党建办）

温婉曲折的苏州河，滋养着上海这
片土地，哺育着上海人民，承载着上海的
发展历史和文化底蕴。5 月 31 日下午天
目西路街道党工委联合上海市市容环境
卫生水上管理处党委在苏州河流域（长
寿路桥至外白渡桥流域）开展“船行党
课”中心组学习活动。

随着船只在苏州河上“行走”，中心
组成员饱览苏州河上的桥与河畔的建
筑，听着讲解员对长寿路桥、四行仓库、
浙江路桥、邮政大厦、四川路桥、外白渡

桥、上海大厦和吴淞水闸等建筑物历史
和发展的介绍。 这些建筑物穿过烽火硝

烟，跨越岁月长河，连接了两岸的历史
和未来，也见证了上海城市发展以及中
国工业文明的历史进程。 它是近现代上
海工业发展史的缩影，也是展现上海城
市和经济发展百年巨变的一个重要窗
口。 通过这次党课，中心组成员实实在
在地感受到了上海的发展和变化，体会
到了苏河两岸的日新月异，更加坚定了
将天目西打造成为“苏河典范”的决心
和信心。

（党群办）
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□记者 吴佳逸 综合报道

近日，在不夜城绿地，一
整条黄色的花墙 “弹眼落
睛”， 镶嵌在满目苍翠的绿
意里，十分养眼。 原来，这全
新亮相的花朵名为金丝桃，
虽然名为桃， 但却是名副其
实的花哦。

金丝桃花，花色金黄，金
丝被五个娇嫩的花瓣包围
着， 其呈束状纤细的雄蕊花
丝也灿若金丝， 一根根都精
神抖擞，惹人喜爱，目前正是
金丝桃的盛花期，柔条袅娜，
亚枝旁出，花开烂漫，连衬托
花的绿叶也长得十分秀气。

金丝桃位于一排浮雕上
方， 优雅的金丝桃与雄浑的
浮雕组成了一幅别样的景
象， 拍景或自拍， 都十分出
片。 金丝桃为藤黄科金丝桃
属植物，是南方常见的花卉，
每年 5 月中旬至 6 月集中盛放一
次， 是我国南方初夏时节优良的观
赏花木。

金丝桃的得名是因为它的束状
雄蕊特别长，数量众多，与花瓣等长或
长过花瓣，又和花朵一样呈鲜黄色，灿
若金丝，而且花冠长得像桃花一样。周
到君拍下它长长的“丝”， 好多好多
“垂丝”在一起的场景，颇为壮观。

一整排的金丝桃盛放得好看，
它们落下的花瓣铺陈开来， 远远望
去，犹如一条黄金小道。 就在它们
的对面， 不夜城绿地的银杏树也将
在秋季“上新”，届时，黄色的花瓣
同样会把地上染成金黄。

金丝桃作为一种中草药， 它的
根茎叶花果均可入药，有抗抑郁、镇
静、抗菌消炎等作用，以金丝桃提取
的金丝桃素已经贵若黄金， 应用于
美容医疗。 明明可以靠颜值， 但又
那么有“才华”，用“多才多艺”形
容最不为过了！
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